
Protokoll der  

4. Sitzung des 38. AStA der Universität Osnabrück 

 

 
Datum:  2. August 2010 

Ort:   Sitzungssaal des AStA-Gebäudes 

Beginn:  20.00 Uhr 

Protokollant:  René Hornstein 

 

Anwesende: 

Referent für Fachschaften: Christoph Ott 

Referentin für Soziales: Julia Papenfuß 

Referenten für Hochschulpolitik: Alexander Boberg, René Hornstein 

Referent für Öffentlichkeit: Henrik Radewald, Sebastian Segebade 

Referenten für Kultur: Lena Duvendack, Paul Lücke, 

Referenten für Internationales: Benedikt Panknin, Laura Tittel 

 

Tagesordnungspunkte: 

TOP 1 Begrüßung und Formalia 

TOP 2 Berichte aus den Referaten 

TOP 3 Bildungsstreik, Kongress in Berlin 

TOP 4 Elite, Stipendiatenkonferenz in Schwerte 

TOP 5 AStA-Film 

TOP 6 Schlüsselübergabe Baracke Westerberg 

TOP 7 Scheitern des AStA-Treffens am 01.08 

TOP 8 Viva con Aqua auf der AStA-EW-Party 

TOP 9 Ersti-Woche 

TOP 10 Vernetzung mit FH AStA 

TOP 11 Redaktion für die AStA-Zeitung 

TOP 12  Verschiedenes (w-LAN im AStA, nächste AStA-Sitzung) 
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TOP 1:  Begrüßung und Formalia 

Der Protokollant begrüßt alle Anwesenden zur ersten Sitzung des AStA in der neuen 

Legislaturperiode. Der Protokollant zählt 10 stimmberechtigte Referent_innen und stellt die 

Beschlussfähigkeit fest. 

 

TOP 2  Berichte aus den Referaten 

2.1. Öffentlichkeit 

Die Homepage wurde auf den aktuellen Stand gebracht. Ersti-Heft: Hochschulgruppen und Inis 

werden für die Selbstvorstellungen kontaktiert, es hängt eine Liste mit Ersti-Heft-Artikeln im AStA 

aus, die auch im Stud.IP zu finden und gerne von uns AStA-Referent_innen auszufüllen ist. Die 

Deadline für Ersti-Heft-Artikel ist Montag, der 30.08. 

2.2. Kultur 

Help Jamaica findet am Samstag, den 14.08 im Schlossinnenhof statt. Paul organisiert dieses 

Festival und freut sich über Helfer_innen. Freitag wird ab 10 Uhr morgens die Bühne 

aufgebaut, am Nachmittag die Bauzäune. Am Samstag werden noch Menschen für die Kasse, 

Springer und weitere Posten gebraucht. 

Zudem hat Paul mit der Kulturdezernentnin (Rita-Maria Rzyski?) der Stadt Osnabrück 

gesprochen. Er beschrieb sie als offene, sympathische und kooperative Person. Sie bot an, 

Veranstaltungen des AStA im Veranstaltungskalender der Stadt zu platzieren, zum Beispiel 

die Themenreihe Bildung und Demokratie. Außerdem bot sie dem AsttA an, die Ermäßigung 

der Stadt bei Plakatplätzen auf den AStA auszudehnen. Sie wünscht sich, dass der AStA beim 

Kulturgipfel der Stadt vertreten ist. 

2.3. FKK 

Es gab ein Treffen mit der DBV (Deutsche Beamten Versicherung), die mit dem AStA für die 

Ersti-Tüte für Lehrämter kooperiert. Die DBK (Deutsche Beamten Kasse) gibt übrigens die 

Borschüre Job + Karriere mit heraus. 

2.5. HoPo 

Es gibt einen Termin mit AStA-Referenten, der Justitiarin Griefingholt und Vizepräsidentin 

Blasberg-Kuhnke am 20.08, um ein Gutachten des Justitiariats über Anwesenheitslisten zu 

besprechen. Außerdem hat René einen Termin mit dem Gebäudedezernenten der Uni, 

Manfred Blome, um die konstituierende Sitzung der Arbeitsgruppe Raumnutzungskonzept zu 

organisieren. 
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TOP 3 Bildungsstreik, Kongress in Berlin 

René erzählt, dass es am Wochenende (6.-8.08) einen bundesweiten Bildungsstreikkongress 

in Berlin gibt. Er würde dort gerne mit Cornell, der die abwesenden HoPo-Referenten vertritt, 

hinfahren, hätte dies gerne finanziert und fragt, wie der AStA dazu steht. Es gibt einhelligen 

Zustimmung, zu dieser Konferenz zu fahren, sich dort zu engagieren und die Fahrt vom AStA 

zu finanzieren, wobei die Entscheidung des Finanzreferenten noch aussteht, weil er nicht 

anwesend war.  

 

TOP 4 Elite, Stipendiatenkonferenz in Schwerte 

René erzählt von der nationalen Einführung des  Nationalen Stipendienprogramms (NSP) ab 

kommendem Wintersemester und von der Reform der Finanzierung der 

Begabtenförderungswerke. Es hat eine stipendiatische Initiative gegeben, die einerseits das 

NSP abgelehnt hat und das dafür vorgesehene Geld lieber in einer Bafög-Erhöhung gesehen 

hätte und andererseits die Erhöhung des Büchergeldes für die Stipendiaten ablehnte und es 

beinahe geschafft hätte, diese Vorhaben durch ihre Medienarbeit zu kippen. Desweiteren gibt 

es eine Initiative, die die Demokratisierung der Studienstiftung des deutschen Volkes fordert, 

in der sich René engagiert.  

Am 9. und 10.08 findet eine Vernetzungskonferenz der stipendiatischen Studierendenvertreter 

der Begabtenförderungswerke statt, zu der René als Mitglied dieser Demokratisierungs-

Initiative eingeladen wurde. René erläutert, dass er Elitenförderung als Themenbereich des 

HoPo-Referats sieht, unter anderem weil sich mittlerweile in der Bundesbildungspolitik der 

Trend etabliert hat, Elite statt Breite zu fördern (die Bafög-Erhöhung wurde vom Bundesrat in 

den Vermittlungssausschuss überwiesen, das NSP wurde gleichzeitig vom Bundesrat 

angenommen). und die Finanzierung des Hochschulsystems ein Themenbereich des HoPo-

Referats darstellt.  

René bittet darum, dass ihm die Anfahrt zu dieser Demokratsierungs-Vernetzungskonferenz 

vom AStA finanziert wird. Wie auch bei TOP 3 (Bildungsstreik) signalisieren die AStA-

Mitglieder ihre Zustimmung zum Engagement in dieser Sache und zur Finanzierung der 

Anfahrt. Auf die Entscheidung des Finanzreferenten muss gewartet werden. 

 

TOP 5 AStA-Film 

Es wurde sich darauf geeinigt, gemeinsam innerhalb des AStAs über das Konzept des AStA-

Filmes zu sprechen. Dies wird nach der AStA-Sitzung am Montag, 13.09 um 18 Uhr im 

Unikeller geschehen, weil dann die meisten Referenten nicht mehr verreist sind. Lena bucht 
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einen Tisch. Der Film braucht ca. zwei Wochen zum Schneiden, sollte also, um rechtzeitig 

zur Ersti-Einführungsveranstaltung am 13.10 Anfang Oktober fertig gedreht sein. 

Welche Referent_innen sind wann nicht in  Osnabrück? 

Die ganze Zeit sind da: Lena, Christoph, Sebaqstian, Henrik, Paul, Julia 

René ist vom 4.08 bis 10.08 weg, wie auch vom 23. bis 28.08. 

Wieder da sind: Alex am 01.09, Philipp M. am 01.09, Nico am 02.09, Bene am 13.09, Laura 

am 01.10 

 

TOP 6 Schlüsselübergabe Baracke Westerberg 

Der Gebäudedezernent der Uni übergibt zum 1.10 die Schlüssel der Baracke am Westerberg 

an die Studierendenschaft, vorher haben das Gebäude die Musiker genutzt, es soll in ca. 

zwei/drei Jahren abgerissen werden. René kümmert sich drum und ist Ansprechpartner. 

 

TOP 7 Scheitern des AStA-Treffens am 01.08 

Alle sind sich einig, dass das Treffen am 01.08 schlecht organisiert war, dass die Absprachen 

zu unspezifisch getroffen worden sind. Um sich über die gegenseitigen politischen 

Vorstellungen und Ziele auszutauschen und einen AStA-Fahrplan zu erstellen werden zwei 

Klausurtermine anberaumt. Erster Termin: Sonntag, 19.09, 14 Uhr bei Alex auf der 

Dachterrasse, Meller Str. 101. Zweiter Termin: Sonntag, 10.10, 9 bis 14 Uhr, Brunch im 

AStA, Christoph organisiert es, wir schmeißen ein bisschen Geld für das Essen zusammen. 

 

TOP 8 Viva con Aqua auf der AStA-EW-Party 

Viva con Aqua fragt, ob sie auf der AStA-EW-Party am 13.10 die Pfandflaschen als Spenden 

einsammeln können. Alle sind damit einverstanden.  

 

TOP 9 Ersti-Woche 

Die zentrale Beratungsstelle ZSB organisiert die Ersti-Woche. Einem Schreiben an den AStA 

vom 19.07.10 ist zu entnehmen, dass bis zum 20. August alle Veranstaltungen geplant und ins 

Stud.IP unter „Start ins Studium“ eingetragen werden sollen. René hat am 3.08 dort angerufen 

und bekannt gegeben, dass der AStA einen Stand in der Stadthalle haben möchte und eigene 

Veranstaltungen auf der Ersti-Woche anbieten will und sich deshalb noch einmal melden 

wird. 
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TOP 10 Vernetzung mit FH AStA 

René versucht, sich noch in den Semesterferien mit dem FH AStA wegen der AG 

Raumnutzungskonzept zu treffen. Es wird ein gemeinsames AStA-Treffen mit allen 

Mitgliedern beider ASten (Uni und FH) für das Semester angestrebt. Nico und René haben 

bisher versucht, Kontakt herzustellen und werden es weiter versuchen. 

 

TOP 11 Redaktion für die AStA-Zeitung 

Sebastian Segebade hat die Anregung von René, der sich mit einigen Studierenden Gedanken 

über Medienarbeit gemacht hatte, aufgegriffen und möchte für die erste Ausgabe der AStA-

Zeitung eine Redaktion aus freiwilligen Studierenden gründen, in der die AStA-

Öffentlichkeitsreferenten als Chefredakteure fungieren. Sollte dies langfristig funktionieren, 

wird über eine Initiativengründung nachgedacht. 

 

TOP 12  Verschiedenes (w-LAN im AStA, nächste AStA-Sitzung) 

Christoph kümmert sich darum, dass das w-LAN im AStA-Haus wieder funktioniert. 

 

Die nächste AStA-Sitzung findet statt am Montag, 16.08.2010 um 19 Uhr, Jan wird zu dieser 

Sitzung elektronisch einladen. 

Weitere gemeinsame AStA-Termine: 

AStA-Sitzung am Montag, 13.09 um 18 Uhr, danach AStA-Filmbesprechung im Unikeller 

Klausurtreffen: Erster Termin: Sonntag, 19.09, 14 Uhr bei Alex auf der Dachterrasse, Meller 

Str. 101. Zweiter Termin: Sonntag, 10.10, 9 bis 14 Uhr, Brunch im AStA, 

 

Die Sitzung wird um 22:00 Uhr geschlossen. 

 


